



La réponse globale au SIDA a connu un grand succès et de nombreux progrès ont été réalisés. Depuis l'année 2000, les nouvelles infections au VIH ont diminué de 35%. Au cours de cette même période le nombre de personnes qui étaient sous traitement a été multiplié par 20 jusqu'à atteindre 15 millions de personnes. Et, 68 pays indiquent disposer de lois antidiscriminatoires pour les populations clés. Tous ces résultats combinés à d'autres efforts ont permis d'éviter 7.8 millions de décès liés au VIH depuis l'année 2000.

Mais le travail reste toutefois inachevé. On estime à 36.9 millions le nombre de personnes vivant avec le VIH dans le monde dont la plupart ignore leur séropositivité ou encore comment prévenir l'infection, ne reçoivent aucun traitement et vivent dans des contextes de stigmatisation et discrimination sociale et systématique. Jusqu'à présent, les progrès réalisés dans la réponse au VIH montrent tout ce que nous pouvons accomplir ensemble. L'un des domaines d'activités où le travail reste inachevé est notamment celui des adolescents et des jeunes souvent laissés pour compte dans la réponse au VIH. Nous devons accroître leurs connaissances, développer leurs compétences et leur permettre d'accéder à des services qui leurs sont adaptés afin qu'ils se protègent et qu'ils protègent les autres. Selon les termes de Secrétaire Général des Nations Unies, Ban Ki-Moon, « ...nous pouvons fixer des objectifs ambitieux, les réaliser et ensuite en atteindre encore plus. Un nouvel objectif est véritablement devant nous : mettre fin à l'épidémie de SIDA d'ici à 2030 »

En tant qu'agence coparrainante de l'ONUSIDA s'engageant à accentuer ses efforts pour renforcer la réponse du secteur de l'éducation au VIH, l'UNESCO occupe une position unique pour poursuivre son leadership pour Mettre fin à l'épidémie de SIDA d'ici à 2030. Cet aspect est d'ailleurs spécifié et reconnu dans la nouvelle stratégie 2016-2021 de l'ONUSIDA, qui témoigne une reconnaissance renouvelée des interactions entre l'éducation et la santé, et le potentiel du secteur de l'éducation pour apporter des changements significatifs notamment dans la prévention et le traitement du VIH chez les adolescents et les jeunes, mais aussi dans les questions qui visent à lutter contre la stigmatisation et la discrimination liées au VIH.

## Journée mondiale du SIDA 2015 « Objectif zéro. Commençons par une éducation de qualité! »

1er décembre 2015, 14h30 – 16h30, Salle IX  
Agenda

Ouverture		
14h30–14h40	Bienvenue des participants, présentation, and discours d'ouverture	<b>Soo - Hyang Choi</b> Directrice, Division pour l'enseignement, l'apprentissage et les contenus, UNESCO
14h40–14h50	Fondation Mondiale Recherche et Prévention SIDA	<b>Prof. Luc Montagnier</b> Président, Prix Nobel de Physiologie ou Médecine
14h50–15h00	Nouvelle stratégie de l'ONUSIDA 2016 – 2021	<b>Kent Buse</b> Chef, Directions de la politique stratégique, ONUSIDA
15h00–15h10	Réponse de l'UNESCO au VIH et au SIDA – progrès et étapes suivantes	<b>Chris Castle</b> Chef, Section de l'éducation pour la santé et la citoyenneté mondiale UNESCO
Session I		
15h10–15h30	Prévention au VIH: commencer avec l'éducation	<b>Chris Castle</b> Chef, Section de l'éducation pour la santé et la citoyenneté mondiale, UNESCO
Session II		
15h30–15h50	Mettre fin à la stigmatisation et à la discrimination dans et par le biais de l'éducation	<b>Christophe Cornu</b> Team Leader, Respect pour tous dans un environnement d'apprentissage sain, UNESCO
Session III		
15h50–16h10	Traitement et connaissances sanitaires pour des comportements sains et durables	<b>Scott Pulizzi</b> Team Leader, Promotion de la santé scolaire, UNESCO
Session interactive		
16h10–16h25	Questions, réponses et discussions	<b>Chris Castle</b> Chef, Section de l'éducation pour la santé et la citoyenneté mondiale, UNESCO
Discours de clôture		
16h25–16h30	Synthèse et clôture	<b>Chris Castle</b> Chef, Section de l'éducation pour la santé et la citoyenneté mondiale, UNESCO
Rafraîchissements		